

Manifeste de soutien des organisations et personnalités de la non-violence à la Global Sumud Flotilla et aux Thousand Madleens

Nous, organisations, militant.es et penseur.ses de la non-violence, portons le rêve d'une société juste, équitable, solidaire, écologique et respectueuse de tous les êtres vivants, une société garantissant la liberté, le traitement égalitaire et la sécurité de toutes et tous.

La non-violence n'est pas seulement une méthode ou une stratégie : c'est une philosophie de vie qui prend racine dans le respect, la compassion et l'amour de l'humanité et de toute vie sur terre. Cela nous enjoint à entendre la souffrance d'autrui et à agir pour faire cesser toute forme de violence, invisible comme visible. La non-violence n'est pas passivité, elle est force active de transformation qui se manifeste par des actes concrets de solidarité, tels ceux entrepris par la Global Sumud Flotilla et les Thousand Madleens.

C'est donc au nom de ces valeurs universelles que nous affirmons notre soutien à la Global Sumud Flotilla et aux Thousand Madleens. Ces initiatives citoyennes incarnent le courage de la non-violence, la persévérence à rester debout face à l'injustice, la détermination des peuples à vivre libres, la solidarité avec les opprimé.es, le droit fondamental à la dignité humaine et le choix de la vie plutôt que celui de la destruction.

Nous, signataires de ce manifeste, affirmons :

- que la violence structurelle et le blocus imposé à Gaza violent les droits fondamentaux des êtres humains.
- qu'aucun peuple ne devrait être privé de liberté, de moyens pour survivre et de connexion avec le reste du monde.
- que la société civile peut agir là où les gouvernements refusent de le faire.

Aussi, nous adhérons à l'intention qui préside à l'action de ces flottilles et affirmons notre volonté d'aboutir à :

- **un cessez-le-feu immédiat**
- **la levée du siège et du blocus de l'aide humanitaire pour la bande Gaza**
- **la libération de toutes les personnes détenues illégalement, israéliennes comme palestiniennes**

Et pour rendre cela possible, nous demandons fermement à nos gouvernements de mettre en œuvre :

- **des sanctions économiques contre Israël**
- **un embargo total sur l'exportation de composants militaires**
- **la protection diplomatique des flottilles**
- **l'ouverture d'un corridor humanitaire sous contrôle international**

Par notre soutien, nous sommes déterminés à :

- Témoigner notre solidarité avec le peuple palestinien et son droit de vivre dans la dignité.
- Encourager les initiatives non-violentes qui cherchent à transformer les systèmes de domination et de séparation.
- Rappeler au monde que la paix ne se construit pas par les armes, mais par la rencontre, l'écoute, le dialogue et la reconnaissance de notre humanité commune.
- Soutenir toute action visant à engager un processus de justice restaurative pour la Palestine et à créer une société juste et équitable capable de vivre en paix.

Nous appelons aussi toute la société civile, en tant que force de résistance non-violente ayant le pouvoir d'inverser la tendance destructrice à soutenir ces flottilles. Rappelons-nous que la majorité, y compris ceux qui sont les victimes du génocide en cours, est réfractaire à toute solution violente. Comme dirait Ogarit Younan, activiste libanaise pionnière de la non-violence dans le monde arabe : « Imaginez que l'immense soutien financier, politique, militaire, médiatique, humain et autre, dont bénéficient les forces de la violence, ait été accordé aux forces de la non-violence, la moitié ou le quart ... L'histoire aurait changé.»

Nous pouvons encore refuser de nous résigner et faire changer l'histoire, en arrêtant le massacre et en affichant notre solidarité à la Sumud Global Flotilla et aux Thousand Madleens ainsi que notre engagement au côté du peuple palestinien dans l'esprit de la non-violence.

Manifesto of Support from Nonviolence Organizations and Personalities

for the Global Sumud Flotilla and the Thousand Madleens

We, nonviolent organizations, activists, and thinkers, share the dream of a just, equitable, supportive, ecological society that respects all living beings, a society that guarantees freedom, equal treatment, and security for all.

Nonviolence is not just a method or a strategy: it is a philosophy of life rooted in respect, compassion, and love for humanity and all life on earth. It enjoins us to listen to the suffering of others and to act to put an end to all forms of violence, both invisible and visible. Nonviolence is not passivity; it is an active force for transformation that manifests itself through concrete acts of solidarity, such as those undertaken by the Global Sumud Flotilla and the Thousand Madleens.

It is therefore in the name of these universal values that we affirm our support for the Global Sumud Flotilla and the Thousand Madleens. These citizens' initiatives embody the courage of nonviolence, the perseverance to stand firm in the face of injustice, the determination of peoples to live free, solidarity with the oppressed, the fundamental right to human dignity, and the choice of life over destruction.

We, the signatories of this manifesto, affirm:

- That structural violence and the blockade imposed on Gaza violate fundamental human rights.
- That no people should be deprived of freedom, the means to survive, and connection with the rest of the world.
- That civil society can act where governments refuse to do so.

We therefore adhere to the intention behind the actions of these flotillas and affirm our desire to achieve:

- **an immediate ceasefire**
- **the lifting of the siege and blockade of humanitarian aid to the Gaza Strip**
- **the release of all illegally detained persons, both Israeli and Palestinian**

And to make this possible, we firmly demand that our governments implement:

- **economic sanctions against Israel**
- **a total embargo on the export of military components**
- **diplomatic protection of the flotillas**
- **the opening of an internationally monitored humanitarian corridor**

Through our support, we are determined to:

- Show our solidarity with the Palestinian people and their right to live in dignity.
- Encourage nonviolent initiatives that seek to transform systems of domination and separation.
- Remind the world that peace is not built through arms, but through encounter, listening, dialogue, and the recognition of our common humanity.
- Support all actions aimed at initiating restorative justice process for Palestine, and creation of a just and equitable society capable of living in peace.

We also call on all civil society, as a force of nonviolent resistance with the power to reverse the destructive trend, to support these flotillas. Let us remember that the majority, including those who are victims of the ongoing genocide, are resistant to any violent solution. As Ogarit Younan, a Lebanese activist and pioneer of nonviolence in the Arab world, would say: "Imagine if the immense financial, political, military, media, human, and other support enjoyed by the forces of violence had been given to the forces of nonviolence, half or a quarter... History would have changed."

We can still refuse to resign ourselves and change history by stopping the massacre and showing our solidarity with the Global Sumud Flotilla and the Thousand Madleens, as well as our commitment to the Palestinian people in the spirit of nonviolence.